



Mi Universidad

Ensayo

Nombres: Cristian Sebastián Hernández Gordillo

Nombre del Tema: historia del equino

Parcial: 1

Nombre de la Materia: Zootecnia de equinos

Nombre del Profesor: María Lourdes Domínguez Figueroa

Nombre de la Licenciatura: Medicina Veterinaria y Zootecnia

Cuatrimestre: Séptimo

Introducción

Los caballos y los humanos tienen una relación muy antigua. Se cree que los nómadas asiáticos fueron los que probablemente domesticaron a los primeros caballos hace unos 4.000 años, momento desde el cual estos animales siguieron siendo esenciales para muchas sociedades hasta el advenimiento del motor. De hecho los caballos todavía tienen reservado un lugar de honor en muchas culturas, y a menudo se encuentran vinculados a multitud de hazañas bélicas. Los caballos son animales mamíferos perisodáctilos –en cuyas extremidades poseen dedos terminados en pezuñas– que pertenecen a la familia de los équidos. (National geographic 2023)

Los caballos salvajes por lo general se reúnen en grupos de 3 a 20 animales. Un semental lidera el grupo, conformado por varias yeguas y ejemplares jóvenes. Cuando los machos jóvenes se convierten en potros, alrededor de los dos años de edad, el semental los expulsa. Desde entonces estos vagan con otros machos jóvenes hasta que pueden hacerse con su propio harén. (National geographic 2023)

Los principales animales domados fueron perros, cabras, ovejas, vacas y cerdos, con esto el caballo doméstico fue el responsable del progreso de la humanidad. La relación de los caballos con los humanos, empezó desde los años 4,000 a.c. donde fue domado por primera vez, en América del Norte, se dice que el caballo fue uno de los últimos animales en ser domados, ya que éstos eran tomados como presas, ya que por su tamaño eran fáciles de casar, este ejemplar se llamaba eohippus (o Hyracotherium) Su cuerpo tenía entre 20 y 40 cm de altura, un caballo muy pequeño, pero también ágil y rápido, por eso tenemos este temperamento brusco, este ejemplar no era nada parecido al caballo que conocemos hoy en día, a medida que la especie evolucionaba, fueron aumentando su tamaño, mediante iban desarrollaron los primeros ejemplares, se podía notar un desarrollo de ligamentos fuertes y los pies que tenían un dedo gordo al centro, se convirtieron en un casco. El Meshippus es considerado la transición entre la especie primitiva del caballo al moderno.

Esqueleto del caballo

Los caballos tienen aproximadamente unos 205 huesos. De todos ellos, 46 de estos huesos corresponden a las vértebras, 7 cervicales (cuello), 18 torácicas (tórax), 6 lumbares y 15 caudales. La primera vértebra cervical es conocida como atlas. Esta vértebra se une al cráneo y corresponde con la nuca del caballo. La segunda vértebra es llamada axis, está articulada con la primera vértebra y permite al caballo mover la cabeza lateralmente. (experto animal 2023)

Caballo Mexicano e importancia en la agricultura mexicana

El caballo Azteca primer caballo de origen mexicano, este caballo se dio después de la invasión de los españoles, ya que ellos trajeron a los primeros caballos, después de este suceso y la revolución mexicana, se fueron escogiendo los mejores ejemplares para así empezar su domesticación por la escuela de jinetes en 1969 con el representante de DOMECAQ en México, Arturo Ariza, comenzaría a convertir en realidad tras el cruce de Hilandero, un semental PRE, con una yegua QuarterHorse, mestizaje

que acabaría dando lugar a Casarejo, considerado el primer semental de caballo azteca, ya en 1982 se dio oficialmente el nombre al caballo México raza azteca, con esto dio también el origen a la charrería mexicana, aparte de la charrería también se usaban caballos para trabajo, ya sea para jalar carretas, como trabajos de vaquería, ya que con esto era más fácil guiar y manipular el ganado, desde entonces el caballo se ha convertido en un pilar de la ganadería, como deportes mexicanos como la charrería.

Conclusión

Ahora que hemos visto lo anterior podemos saber que el caballo antiguo era muy diferente al que conocemos el día de hoy, ya que ha cambiado a través de su evolución, pero todavía sigue siendo con el instinto de una presa, a través del tiempo y sucesos históricos se dieron los primeros caballos mexicanos y la gran importancia y desarrollo de la humanidad, ya que ellos nos han ayudado al trabajo y al deporte.

Fuentes de ayuda

<https://www.nationalgeographic.com.es/animales/caballos#:~:text=Los%20caballos%20son%20animales%20mam%C3%ADferos,nace%20tan%20solo%20una%20cr%C3%ADa.>

<https://dialnet.unirioja.es/servlet/tesis?codigo=223911#:~:text=Los%20caballos%20se%20domesticaron%20por,las%20vacas%20y%20los%20cerdos.>